

EN BREÑA. EN SU LUGAR CONSTRUIRÁN SEIS EDIFICIOS DE MIVIVIENDA

# Demolerán el Palacio de los Deportes

Arquitectos y la sociedad civil rechazan la inminente desaparición de esa edificación única en su género, que tenía una particular identidad.

Consuelo Alonzo C.

El Palacio del Frontón, en Tijuana, México, es un punto obligado para todos los turistas que llegan a ese país. Allí se practicó el jai alai y otros deportes vascos. Lo mismo ocurrió con el olvidado Palacio de los Deportes de Lima. Pero a diferencia del primero a nuestro simbólico inmueble nadie lo visita, ni le toman fotos y muy pronto solo será un recuerdo.

Después de funcionar por muchos años como oficinas de una empresa de servicios, ahora ha pasado a manos de una constructora que muy pronto lo demolerá para construir, en ese terreno además de 400 metros cuadrados, 6 edificios de departamentos.

## Es un local histórico

"Este inmueble guarda parte de nuestra historia, y aporta a la identidad recreativa y cultural de los años treinta. Teníamos la esperanza de que se recuperara para la vida cultural del distrito de Breña, pero ahora un privado pretende borrarlo para siempre y hacer un Mivivienda", sostuvo Silvia de los Ríos, arquitecta y coordinadora del equipo de trabajo en el Centro Histórico de Lima del Centro de Investigación, Documentación y Asesoría Poblacional (CIDAP), tras remarcar que no están en contra del derecho del nuevo dueño a hacer en ese predio lo que desee, pero —indicó— debería primar el derecho de la ciudad a tener sus bienes inmuebles históricos intactos.



EN VENTA. La constructora dueña del inmueble ya oferta los departamentos que allí se construirán.

## ●●● DATOS

**REDES.** A través de la red social Facebook, miembros de la sociedad civil han creado la página "Contra el derrumbe del Palacio de los Deportes" en la que expresan su rechazo a la demolición.

**FECHA.** El Palacio de los Deportes fue inaugurado el 26 de julio del 1930. Estuvo presente el presidente Augusto B. Leguía.

**JUEGOS.** Allí se disputaron partidos de básquetbol, carreras de galgos, veladas de boxeo y otros.

Lamentó que la mayoría de predios que no lograron ser declarados como patrimonios o monumentos, como también ocurrió con lo que fuera el emblemático colegio San José de Cluny de la avenida Garcilaso



RECUERDOS. Así lucía la sede a pocos años de ser inaugurada

de la Vega, con el tiempo son rematados como si no tuvieran valor.

## Cambios en la zonificación

En ese sentido, dijo que gran parte de la culpa la tienen algunas

municipalidades que flexibilizaron o modificaron sus zonificaciones y donde antes había un uso exclusivamente cultural ahora se permiten enormes edificios.

De los Ríos pidió al Ministerio

## Nuestro patrimonio está en riesgo latente

**1** El local del ex colegio San José de Cluny, ubicado entre las avenidas Garcilaso de la Vega y Bolivia en el Centro de Lima, iba a ser derribado para ser convertido en una tienda por departamento, pero el Ministerio de Cultura logró impedir su demolición.

**2** En el histórico Palais Concert, declarado Patrimonio Cultural, hasta hace unos meses funcionaron una pollería, un tragamonedas y una zapatería. En la actualidad han comenzado a realizarse algunas obras, a pesar de no contar con licencia municipal.

**3** Otros patrimonios en riesgo son los inmuebles por los que se pasaron Francisco Pizarro, Lucha Reyes, Felipe Pinglo Alva y hasta La Perricholi. Todos ellos se encuentran sumergidos en el olvido y bajo polvo. La mayoría están hacinados.

**4** Sin embargo, no todos actúan de esa forma. Por ejemplo, el tradicional Mercado Municipal de Barranco fue adaptado y rehabilitado para que se convierta en un supermercado.

de Cultura se pronuncie y evite su desaparición. "Estamos tergiversando el sentido de esta ciudad. Se debe invertir en restaurar, en recuperar, en lugar de demoler y hacer una obra nueva".